

## Was haben Ameisen mit Gemeinwohl-Ökonomie zu tun?



Sehr viel, meinte Referent Dipl. Biologe Peter Sturm bei seinem Vortrag am 24. März im Antonius-Saal im Kreisbildungswerks im Rahmen der GWÖ-Veranstaltungsreihe, die gut besucht war.

Ameisen beherrschen wie kaum eine andere Spezies die Kooperations-Strategie. In der Gruppe bringen sie Unglaubliches zustande und stellen die erfolgreichste Tiergruppe überhaupt dar, noch vor den Säugetieren.

Das Geheimnis ihres Erfolgs ist das Prinzip des intelligenten Schwarms, der perfekt die Prinzipien des Gemeinwohls umsetzt, wie nachhaltige Ressourcennutzung, gerechten Ausgleich, hoch entwickelte Kooperation.

Kaum einem Lebewesen gelingt es, sich so schnell auf Veränderungen einzustellen wie Ameisen – dank ihrer dezentralen Organisationsform.

Herzlichen Dank an den Referenten, der sein Honorar komplett dem KBW-Jahresprojekt spendete.

[Hier](#) (klick) die freundlicherweise vom Hr. Sturm zur Verfügung gestellten Vortragsfolien als pdf.